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证券代码： 002057                             证券简称：中钢天源 

中钢天源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2025 年 5 月 9 日 (周五) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长毛海波 

2、副总经理、董事会秘书、总法律顾问、首席合规官章超 

3、财务总监唐静 

4、董事、总经理吴刚 

5、独立董事刘先松 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、请问公司佛山高明项目无形资产减值 750 万是为何? 

公司佛山高明项目延迟，公司依据准则要求进行减值测试后

确认，感谢您的关注。 

2、请问公司 2024 年对贵州金瑞的投资减值 877 万是为何? 

参股公司贵州金瑞业绩下滑，公司依据准则要求委托中介机

构评估并减值测试后确认，感谢您的关注。 

3、请问章秘书，公司是否有市值管理制度，如何治理推进

的？ 

公司已制定市值管理制度，未来将根据制度提高信息披露质

量，持续加大公司价值营销力度，合规提升市值良好表现，积极
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与研究机构沟通交流，争取研报市场覆盖，积极与机构投资人交

流沟通，注重与公募基金及有影响力私募基金路演，与主流财经

媒体积极沟通，邀请媒体宣传和推介公司价值，与中小投资人积

极互动，树立市场良好形象。感谢您的关注。 

4、1.公司据说有 200+专利，但到底有多少项专利实际用在

生产中，不会是只开花不结果吧。 

2.公司的四氧化三锰今年的生产计划将比去年能增加%多

少？ 

3.为什么 22，23，24 年的营业利润差不多，却每股净利润

却差很多。 

4，公司的检验检测的投入很大什么时候能有效果 今年能见

到吗？ 

公司现有专利均来源于日常生产经营，不仅对现有产业赋

能，未来将持续发挥更大的支撑作用；四氧化三锰产量会有明显

提升；公司检验检测业务一直是公司主要的利润贡献。感谢您的

关注。 

5、公司 2020 年度募集资金暂缓实施，并且预计 2025 年上

半年履行重新论证和信息披露义务。现在已经 2025 年 5 月

了，公司要拖延么？请董事长准确、直接回答，不要模棱两

可。 

公司以高度负责的态度，积极审慎研判所处行业的发展趋

势，聚焦于公司主业，强优势、补短板，以最大限度发挥募集资

金对公司高端化、智能化、绿色化、高效化发展的重大作用。具

体实施时间以董事会审议通过披露的信息披露为准。感谢您的关

注。 

6、领导，您好！我来自四川大决策 

 

请介绍一下，贵公司在产品在海工装备领域的应用情况？ 

公司子公司中钢天源安徽智能装备股份有限公司生产的大

型选矿成套装备可应用于海上选矿领域等。感谢您的关注。 
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7、总经理吴刚你好，公司一种石墨烯的制备装置、制备方

法及产品获日本专利授权，是否产生效益？ 

未来公司将根据石墨烯材料研发创新情况制定产业化发展

策略。感谢您的关注。 

8、2025 年公司是否有新的业绩增长点，科研投入是否增加？ 

公司聚焦磁性材料、金属制品及检验检测业务，持续做优做

强，研发投入保持稳定。感谢您的关注。 

9、请问公司电子级四氧化三锰产品，除磁性材料外还有哪

些重要用途？ 

公司电子级四氧化三锰是制备锰锌铁氧体等软磁材料的重

要原料，广泛应用于汽车、光伏、电子、家电、5G通讯、电力、

充电桩等行业，也可用于光学玻璃、热敏电阻等功能材料。感谢

您的关注。 

10、公司以专利对价入股铜陵纳源，现在这个专利却对公司

业绩大幅波动，请问公司有何对策? 

随着磷酸铁生产技术的进步，其专利也在进行迭代更新，目

前公司正在支持铜陵纳源采取积极有效的措施，开发新的品种，

降低生产成本，提升经济效益。感谢您的关注。 

11、董事长毛海波你好，能否详细介绍一下公司走在世界领

先水平的产品，鼓舞持用股民信心。谢谢！ 

公司通过多年的技术积累，主导产品磁性材料、金属制品、

有机化工中大部分品种处于国内领先、国际先进水平，在国民经

济建设中发挥重要作用。感谢您的关注。 

 

12、请问公司前期被安徽证监局责令整改一事，是否己结束 

公司已完成整改，详见公司于 2025年 1月 24日在巨潮资讯

网披露的相关公告。感谢您的关注。 

13、行业以后的发展前景怎样？ 

磁性材料产业在中国乃至全球范围内都有着巨大的发展机
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遇和市场潜力，随着新兴技术的不断涌现和市场需求的持续增

长，磁性材料的应用前景将更加广阔。感谢您的关注。 

14、尊敬的公司领导，自美国掀起关税战以来公司股价出现

了大幅下跌，请问下美加征关税对公司业务会有影响吗？目

前稀土永磁出口管制，国际上稀土永磁价格暴涨，麻烦问一

下这会不会对公司未来业绩产生正面影响？谢谢！ 

关税目前对公司不构成明显影响，后续公司将持续关注，积

极应对。感谢您的关注。 

15、董事长好，宝武收购以来，一直未见有资产注入或整合，

后续会有进展吗？谢谢！ 

公司目前没有收到控股股东相关安排通知，如有，公司将及

时履行信息披露义务。感谢您的关注。 

16、想问什么时候公司可以上 80 亿元营收 

公司将围绕检验检测及磁性材料业务持续发力，推动公司高

质量发展。感谢您的关注。 

17、请问贵司今年有没有新项目上马？ 

感谢您的关注，具体请以公司信息披露为准。 

18、请问贵公司今年有无资产重组计划？打算注入什么资产 

感谢您的关注，具体请以公司信息披露为准。 

19、董事长毛海波你好！公司主要产品四氧化三锰产能提高

后，在行业中地位如何，是否占主导地位？ 

公司经过近几年的发展，产能大幅度的提升，市场占有率约

50%。感谢您的关注。 

20、董秘好贵公司在固态电池及石墨烯材料如何布局的？谢

谢 

公司将持续跟踪相关电池技术路线最新发展趋势，根据下游

市场需求积极开展相关技术路线研发工作。感谢您的关注。 

21、总经理吴刚你好！请问公司今年产品涉及到无人机低空

经济领域是否有大幅度增长？ 

随着低空经济的增长，公司所涉及的相关产品将有一定程度
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的增长。感谢您的关注。 

22、你们行业本期整体业绩怎么样？你们跟其他公司比如

何？ 

公司所处行业整体业绩良好，一季度各项指标稳中有升。感

谢您的关注。 

23、董事长毛海波你好！请问公司产品有无用于军工产品？ 

因军工业务属于涉密信息，公司依规不能公开披露。感谢您

的关注。 

24、2025 年 5月 7日，中钢国际工程技术股份有限公司在北

京接待了很多投资者见面。请问公司为什么不举办？什么时

候举办？ 

公司将加大投资者关系管理工作力度，积极宣传、推介、路

演公司价值，适时举办公司投资者见面会、路演会等活动。感谢

您的关注。 

25、2024 年公司增加了 2 万吨四氧化三锰产能，请问 2025

年的增长点是什么？ 

2025 年在去年产线建设完成后实现产线满产满销。感谢您

的关注。 

26、关税对贵公司是否有影响 

关税目前对公司不构成明显影响，后续公司将持续关注，积

极应对。感谢您的关注。 

27、请问公司一季度营收增长的来源是什么？ 

公司 2025 年一季度营收增长主要来源于磁性材料、检验检

测等业务。感谢您的关注。 

28、公司本期盈利水平如何？ 

公司 2025 年一季度归母净利润 6596.49 万元，较上年同期

增长 28.91%。感谢您的关注。 
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附件清单（如有）  

日期 2025-05-09 17:06:24 

 


